





Meskipun demikian, setiap nasabah pasti akan menggunakan bantuan modal *murābahah* sebagai modal usahanya untuk meningkatkan pendapatan. Dan bantuan modal *murābahah* yang diterima nasabah akan bermanfaat untuk usaha nasabah seperti dalam teori Veithzal Rivai dan Arvian Arifin bahwa bantuan modal yang digunakan untuk mengembangkan usaha seseorang bisa berasal dari mana saja, adakalanya mendapatkan modal dari simpanannya atau dari keluarganya. Adapula yang meminjam kepada rekan-rekannya. Jika tidak tersedia peran institusi keuangan menjadi sangat penting karena dapat menyediakan modal bagi orang yang ingin berusaha. Hal tersebut menunjukkan bahwa peran KJKS BMT Mandiri Sejahtera Cabang Dukun Gresik penting karena dapat menyediakan modal bagi orang yang ingin berusaha dan modal tersebut bisa digunakan nasabah untuk meningkatkan pendapatannya.

Selain itu juga dalam teorinya Muhammad Syafii Antonio bahwa bank syariah mempunyai mekanisme tersendiri untuk memenuhi kebutuhan pendanaan persediaan barang, yaitu antara lain dengan menggunakan prinsip jual beli (*al-bar'*) dalam dua tahap. Tahap pertama, bank mengadakan (membeli dari *supplier* secara tunai) barang-barang yang dibutuhkan oleh nasabah. Tahap kedua, bank menjual kepada nasabah pembeli dengan pembayaran tangguh dan dengan mengambil keuntungan yang disepakati bersama antara bank dan nasabah. Di sini menunjukkan bahwa untuk memenuhi kebutuhan pendanaan pengadaan barang, seperti pengadaan barang yang dilakukan oleh pedagang pasar







Menurut Albert Widjaja dalam Suryana (2009) laba perusahaan masih merupakan tujuan yang kritis dan menjadi ukuran keberhasilan, tetapi bukan tujuan akhir dari suatu usaha. Dikatakan sangat penting, karena apabila tidak memperoleh laba, maka usaha tidak dapat memberikan manfaat bagi pemilik kepentingannya. Ini berarti usaha tidak dapat memberikan kenaikan gaji, tidak bisa memperluas usaha.<sup>77</sup>

Melihat kenyataan di atas mengenai pengaruh bantuan modal *murābahah* dan perilaku kewirausahaan memang berpengaruh terhadap pendapatan nasabah di KJKS BMT Mandiri Sejahtera Cabang Dukun Gresik. Namun variabel yang paling berpengaruh terhadap pendapatan nasabah adalah variabel perilaku kewirausahaan. Maka hendaknya KJKS BMT Mandiri Sejahtera bisa mengetahui lebih mendalam mengenai gambaran apa saja yang dapat menarik perhatian nasabah agar lebih meningkatkan perilaku kewirausahaan sehingga nasabah bisa terus meningkatkan pendapatannya.

Penelitian ini masih memiliki keterbatasan, yang diharapkan dapat dijadikan untuk perbaikan pada penelitian yang akan datang. Keterbatasan dalam penelitian ini adalah dalam pengambilan sampel, lokasi penelitian tidak tersebar secara merata di seluruh kecamatan Dukun dan sekitarnya. Hal tersebut dikarenakan pengambilan sampel dilakukan ketika peneliti bertemu dengan siapa pun tanpa kecuali untuk dijadikan

---

<sup>77</sup>Ahmad Ali Masykuri dan Yoyok Soesatyo, “Analisis Perilaku Kewirausahaan terhadap Keberhasilan Usaha pada Usaha Kecil Menengah (UKM) Pengrajin Songkok di Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik” (Jurnal Universitas Negeri Surabaya).

